

Ergebnisse der Zuchttierbestandserfassung 2018



Die genetische Vielfalt unseres Planeten nimmt immer mehr ab und mit jeder verschwundenen Pflanzen- oder Tierart verliert die Erde an Biodiversität und damit auch an Evolutionsmöglichkeiten.

Mit eines der Ziele des Bundes Deutscher Rassegeflügelzüchter ist es, sich aktiv für den Erhalt und die Förderung teilweise sehr alter Rassen einzusetzen, da gerade bei alten Rassen sich auch altes Genpotential erhalten hat. Schon allein deswegen muss alles daran gesetzt werden, der genetischen Verarmung des Planeten entgegen zu treten und durch Bewahrung von tiergenetischem Material zur Zukunft beizutragen.

Abschluss der Zuchttierbestandserfassung 2018

Auch im Jahr 2018 wurde in Zusammenarbeit mit der Bundesanstalt für Landwirtschaft und Ernährung die Folgeerfassung des Zuchttierbestands aller Groß- und Wassergeflügel, Hühner und Zwerghühner, Tauben und Ziergeflügel im BDRG durchgeführt. Insgesamt wurden 702.934 Zuchttiere in 78.508 Zuchten erfasst.

Diese Zahlen teilen sich hinsichtlich der von unserem Sonderverein betreuten Rassen wie folgt auf:

Rasse / Farbschlag	Hähne	Hennen	Anzahl der Zuchten
Seidenhühner mit Bart			
- Blau	6	20	4
- Gelb	61	208	35
- Gesperbert	4	14	2
- Perlgrau	10	27	6
- Rot	2	9	2
- Schwarz	32	121	17
- Silber-wildfarbig	8	22	4
- Splash	3	7	2
- Weiß	48	154	28
- Weiß-schwarzgefleckt	15	39	9
- Wildfarbig	25	90	17
Gesamt	214	711	126

Seidenhühner ohne Bart			
- Blau	9	34	6
- Gelb	57	173	32
- Gesperbert	11	39	6
- Perlgrau	12	33	6
- Rot	18	65	11
- Schwarz	37	143	28
- Silber-wildfarbig	11	40	9
- Splash	3	16	3
- Weiß	148	510	82
- Weiß-schwarzgefleckt	4	13	3
- Wildfarbig	97	337	56

Gesamt	407	1403	242
---------------	------------	-------------	------------

Rasse / Farbenschlag	Hähne	Hennen	Anzahl der Zuchten
Appenzeller Zwerg-Spitzhauben			
- Gold-schwarzgetupft	12	37	6
- Silber-schwarzgetupft	26	83	17
	38	120	232
Siamesische Zwerg-Seidenhühner - weiß	59	151	29
Zwerg-Crèvecoeur – schwarz	3	10	2
Zwerg-Holländer Haubenhühner			
- Schwarzhauben weiß	4	13	4
- Weißhauben blau-gesäumt	11	34	5
- Weißhauben gelb	10	37	4
- Weißhauben gesperbert	12	36	4
- Weißhauben dun	12	46	6
- Weißhauben schwarz-weißgescheckt	9	32	4
- Weißhauben weiß	30	112	14
- Weißhauben weiß gestruppt	2	10	1
Gesamt	178	635	111
Zwerg-Houdan			
- Schwarz-weißgescheckt	19	80	10
- Weiß	2	12	1
Gesamt	21	92	11
Zwerg-Paduaner			
- Blau-gesäumt	5	17	3
- Chamois-weißgesäumt	88	312	53
- Gesperbert	8	26	6
- Gold-schwarzgesäumt	41	142	25
- Schwarz	51	176	25
- Silber-schwarzgesäumt	21	66	14
- Weiß	12	42	8
- Wildbraun	9	27	5
- Chamois-weißgesäumt gestruppt	6	18	5
- Schwarz gestruppt	6	21	4
- Silber-schwarzgesäumt gestruppt	1	3	1
Gesamt	235	808	139

Rasse / Farbschlag	Hähne	Hennen	Anzahl der Zuchten
Zwerg-Seidenhühner mit Bart			
- Blau	6	23	4
- Gelb	44	114	24
- Perlgrau	16	41	10
- Schwarz	45	166	28
- Silber-wildfarbig	7	21	5
- Splash	6	18	4
- Weiß	114	315	49
- Wildfarbig	38	97	19
Gesamt	276	795	143
Zwerg-Seidenhühner ohne Bart			
- Blau	16	61	5
- Gelb	104	287	78
- Perlgrau	8	29	7
- Schwarz	81	245	54
- Silber-wildfarbig	44	129	28
- Splash	3	8	3
- Weiß	231	731	150
- Wildfarbig	142	456	85
Gesamt	629	1946	410

Die Zahl der erfassten Zuchttiere stieg innerhalb des BDRG gegenüber dem Vorjahr um 7,24 % und die Anzahl der Zuchten um 6,62 %. Dies ist auf eine deutlich verbesserte Beteiligung der Vereine zurückzuführen. Bereinigt, d.h. bei reiner Betrachtung der Vereine die sich 2017 und 2018 beteiligt haben hat sich die Zahl der Zuchten um 2,21 % und die Zahl der Zuchttiere um 2,27 % erhöht.

Auszugsweise erfasst
im November 2018

Günter Droste